

Réponses aux questions de : Adrien Savolle

Les forces et les faiblesses de votre cœur de quartier

Nous voulons savoir.....

Quelles sont les forces (points forts) et les faiblesses (points faibles) de votre cœur de quartier?

Que souhaitez- vous pour le futur de votre cœur de quartier?

En ce qui concerne le fer de cheval délimité par Coteau-Rouge, Sainte-Hélène et Curé-Poirier, les forces sont les parcs qui jalonnent le quartier. Les points faibles sont l'absence de commerce alimentaire, l'absence de lieu de rencontre intérieur (d'espaces pour pouvoir flâner et rencontrer des voisins), le manque de transport en commun (peut-être décaler les passages des bus qui rejoignent la station de métro, plusieurs lignes passant simultanément et créant des temps d'attente longs entre ces pointes horaires) entraînant une circulation automobile débridée. Je souhaite un apaisement de la circulation automobile sur Coteau-Rouge car le tracé en courbe de cet axe le rend dangereux pour les piétons et les vélos. Je souhaite un lieu réunissant plusieurs commerces (dont un café ou une boulangerie) et pourquoi pas un espace communautaire (association de quartier, artiste en résidence ou autre) pour créer un lieu dans lequel les habitants peuvent se croiser au quotidien. Je souhaite aussi que la quartier soit relié au centre-ville via la rue Sainte-Hélène qui pourrait être aménagé de manière agréable jusqu'au boulevard Desaulniers et sa "coulée verte"

Les liens d'appartenance, l'identité et le patrimoine

Selon vous

Quel élément décrit particulièrement bien votre cœur de quartier?

Quels lieux ou bâtiments sont emblématiques pour votre cœur de quartier?

Quartier résidentiel et quartier de transit. Installé dans le quartier depuis trois, les seuls bâtiments qui sont pour moi emblématiques sont la bibliothèque et les parcs.

La mobilité

Nous voulons savoir....

Quels moyens de transport utilisez-vous ? Dans quelles circonstances les utilisez-vous (voiture, vélo, marche, etc.)?

Pour me rendre au travail, j'utilise (suivant la météo) le vélo ou le transport en commun. Mes enfants vont à l'école à pied ou en transport en commun. J'utilise la voiture pour faire mon épicerie, le plus souvent en dehors du quartier.

Les lieux de rencontre

Racontez-nous....

Est-ce qu'il y a des activités que vous aimeriez faire, mais qui ne sont pas possibles ou qui n'existent pas actuellement dans votre cœur de quartier?

Lorsque vous voulez vous réunir entre amis ou en famille, vous faites quoi? Vous allez où?

Est-ce que les jeunes ont des lieux pour se réunir? Si oui, où se réunissent-ils? Est-ce propice et adéquat?

J'adorerai avoir un centre communautaire multifonctionnelle sur le modèle de l'Association sportive et communautaire du Centre-Sud se trouvant à Montréal et réunissant des installations sportives, une bibliothèque et un espace de rencontre. Avoir l'ensemble des activités à proximité, avec des locaux multifonctionnels permettant l'organisation de camps de jour et l'aide au devoir pour les enfants, mais aussi une multitude d'activité pour les actifs et les retraités. Oui, j'dorerais avoir cela près de chez moi. De plus, en concentrant les allers et venus des résidents autour d'un tel lieu, cela offrirait un excellent contexte d'affaire pour des commerces de proximité. Lorsque je souhaite réunir ma famille ou des amis, j'utilise les parcs ou mon lieu de résidence. En ce qui concerne les adolescents, ils se réunissent essentiellement dans les parcs lorsque la météo s'y prête, et se déplace vers les centres commerciaux l'hiver. Non, je ne peux pas dire que cela soit adéquat et il serait super d'avoir un lieux pour qu'ils se réunissent. Par contre, il faudrait que ce lieu soit encadré un minimum, que des activités qui les intéressent y soit organisés de manière hebdomadaire. Je n'y pensais pas en commençant à répondre à ce questionnaire, mais dans un scénario idéal, cela s'insère parfaitement avec mon souhait d'avoir un centre multifonctionnel dans le quartier.

L'aménagement du domaine public

D'après vous....

Qu'est-ce que la Ville pourrait faire pour améliorer les aménagements du domaine public (exemples : rues, trottoirs, parcs) de votre cœur de quartier?

Pour les rues, il faudrait apaiser la circulation de transit. En ce qui concerne Coteau-Rouge et Sainte-Hélène, il faudrait élargir les trottoirs et y installant des espaces bancs dans des lieux aménagés pour être ombragés. On pourrait en profiter pour faire des pistes cyclables sur l'exemple de La Fayette. Enfin, il faut réduire la vitesse permise à 30Km/heure pour les voitures. En ce qui concerne Curé-Poirier, il sera difficile d'apaiser la circulation, mais dans un premier temps, coordonner les lumières de circulation pour que les véhicules roulant à 40km/heure puisse traverser de Chambly à Taschereau sans s'arrêter entraînerait au moins de la fluidification du trafic. Sur ces trois axes, l'installation de poteaux permettant d'attacher les vélos de manière sécuritaire serait également un plus. Pour les parcs, garder les piscines/jeux d'eau et les modules en bon état. Franchement, nous sommes chanceux en ce qui concerne les parcs. Comme pour les rues, installer des zones d'ombrage serait un plus (table, bancs) surtout pour les modules inutilisables car brûlants. Enfin, installer un peu plus de poubelles permettrait peut-être de trouver moins de déchets sur les trottoirs.

La vitalité commerciale

Pensez-y bien....

Quels sont les commerces ou entreprises que vous fréquentez dans votre cœur de quartier? Pour quelles raisons? En manque-t-il?

Est-ce que vos habitudes de consommation ont changé dans les dernières années? Si oui, fréquentez-vous plus souvent ou moins souvent les commerces de votre cœur de quartier? Pourquoi?

Le seul commerce que j'utilise fréquemment dans mon quartier est le Centre de viande F. Lasenza, pour la qualité et le prix de la viande. Pour les épiceries, je tourne entre les grandes enseignes sur Chambly ou Taschereau. Pour le pain, j'essaie d'aller dans les

boulangeries (Vieux-Longueuil, Saint-Lambert) mais j'en achète quand même pas mal en épicerie (car j'y suis, donc...) Pour les produits plaisirs (produit culturel, épicerie fines), c'est un mix des trois, soit Chambly (et donc Séverin), le Vieux Longueuil (et donc la Place Longueuil), Saint-Lambert. Est-ce qu'il en manque. Je pense que les réponses produites jusqu'ici dans cette section se traduisent par un oui. Comment changer cela ? Question complexe, mais essayer de transformer Sainte-Hélène et /ou une section de Coteau-Rouge en rue commerçante (sur le modèle de l'avenue Victoria ou de la rue Saint-Charles) changerait assurément mes habitudes. Enfin, mes habitudes de consommation ont changé ces dernières années, et je fréquente beaucoup plus Maxi et Super C qu'auparavant, mais cela ne change rien vis à vis de mes habitudes dans le quartier.

Programmation d'activités sociales et culturelles

Expliquez-nous...

Est-ce possible de participer à des activités sociales et culturelles dans votre cœur de quartier? Si oui, y participez-vous et pourquoi? Si non, aimeriez-vous qu'il y en ait une et pourquoi?

Il y a certainement beaucoup d'activités sociales et culturelles dans le quartier, mais elles se déroulent alors en silo. En ce qui me concerne, celles que je connais sont surtout organisées par des parents investis, et concerne donc les enfants. Oui, j'aimerais qu'il y en ait de façon beaucoup plus organisée. La tenue d'ateliers d'initiations à des instruments de musiques spécifiques, à des sports ou à des techniques artistiques serait pertinent pour tous les âges. Si il y a un centre dans lequel on peut continuer l'initiation par la suite, c'est encore mieux. En ce qui concerne les spectacles de tout type. J'ai vécu dans la ville de Québec, et cela reste une source d'inspiration pour l'offre gratuite et diversifiée (des spectacles pour les tout petits et d'autres pour les amateurs d'art lyrique pour citer les deux extrêmes) offerte dans les parcs tout au long de l'été. Je pense aussi aux chasses aux cocos pour Pâques (comme c'est d'actualité). Bref, utilisons les espaces publics pour faire des activités culturelles accessibles à tous. Pourquoi? Plusieurs réponses possibles, mais, en premier lieu, cela réunit la communauté de résident qui ne fait que se croiser à l'année. Ensuite, l'art ouvre à d'autres perspectives analytiques de notre quotidien, et je suis pour qu'un maximum de personnes y ait accès. Enfin, avoir un collectif d'artistes engagés dans les activités de la communauté (je rêve un peu, mais cela se fait bien ailleurs à travers des subventions et la mise à disposition de locaux) et ouvert au dialogue (donc qui

a la volonté de s'adapter suivant les demandes émanant de la communauté) constituerait une richesse énorme pour le quartier.

Autres commentaires

Pour terminer...

Avez-vous d'autres commentaires, suggestions ou propositions pour améliorer votre cœur de quartier?

Je ne peux qu'encourager ce type de consultation, donc je vous en remercie. Pour ce qui est des améliorations possibles, dépêcher quelques enquêteurs à la bibliothèque ou à la sortie des écoles agrandirait la visibilité de votre démarche en accroissant le bassin des répondants. Hâte de voir ce qui sortira de tout cela !